

本村小学校



だより

1月号

発行所 港区立本村小学校
〒106-0047
港区南麻布3-9-33
TEL: 03-3473-1462
FAX: 03-3443-8535

「生まれつきの天才」はいるか？

校長 山村 登洋

新年明けましておめでとう

ございます



成のために邁進してまいります。

学芸会は大成功

希望に満ちた令和4年がスタートしました。旧年中は、本校の教育活動にご理解、ご協力をいただき感謝申し上げます。本年もどうぞよろしく願います。

12月の「学芸会」には、感染対策にご協力いただきながら、

未だ先の見えぬコロナ禍
た。2年に一度の学芸会ではあります。今回の成功体験を3学期、次年度の子供たちの成長



タイガー・ウッズは天才か？

にも活かしていきます。

さて、皆さんはプロゴルファーのタイガー・ウッズ選手をご存じでしょうか。私も大好きなスポーツ選手の一人です。

1歳からゴルフクラブを握り、父親から英才教育を受けます。弱冠24歳でマスターズ、全米オープンなどの4大タイトル、いわゆる「グランドスラム」を達成してしまいました。こんな素晴らしい業績を残したタイガー・ウッズは生まれつきの天才だったので

でしょうか。

答えはタイガー・ウッズは生まれつきの天才ではありません。その理由は、次の通りです。

- ①「言われなくても宿題と練習は毎日欠かさずやった」
- 特に、ウッズ選手は練習の虫だったそうです。彼が生まれつきの天才ならば、毎日欠かさず練習する必要はありません。
- ②「誰からでも学ぶ謙虚さをもっている」
- 全米オープンで優勝した後、別の大会でウッズ選手の知り合いがグリーン上にピタリと止まる球を打つを見て、すぐにその知り合いにその打ち方を教わったこともあります。このように勝っても勝っても技術を磨くことを忘れないということです。
- ③「誰よりも練習量が多い」
- 大会中ベストスコアで単独首位になっても、誰よりも遅くまで残って練習をしていました。
- ④「ウッズは天才になった」

決して生まれつきではないが、努力を重ねてウッズ選手は天才になったと言えます。その努力とは、毎日欠かさず行った練習の多さにあります。いくら好きなこととは言え、毎日です。ウッズ選手はどんな日でも毎日欠かさず練習したのです。日本のイチロー選手につながるものがあります。

「誰でもできることを、誰もできないくらい続けることができる人が天才である」

生まれつきの天才などありません。天才はやはり努力をしてなるものですね。

最近「努力はカッコ悪い」というイメージもあるようで努力していることを隠すことも多いとか。本村っ子は、努力は素晴らしいと胸を張って言える子供たちになつてほしいです。



お知らせ

自我関与させることの大切さ



研究主任 阿久津 千菜子

本校では、「**子供の良さを認める指導**」と「**子供の言葉で問いを創る授業**」の研究に取り組んでいます。

「**子供の良さを認める指導**」とは、子供の良いところ・できているところに積極的に注目し、そこに働きかけることによって適切な行動を増やし、自己指導能力を高める指導方法です。「**自分の責任を果たす**」、「**約束を守る**」、「**ルールを守る**」など学校で大切にしたい価値観を明確にした上で、自分の考えやアイデアを出したり、長い時間関わったり、大きな労力をかけたりすることを認めていきます。つまり、「**自我関与**」を認める中で、**関わったものや事をとても大切に**する心の動きを強化して自己肯定感を増加させることをねらいとしています。

「**子供の言葉で問いを創る授業**」とは、子供たちの「**問う力**」や「**問う態度**」、「**課題設定能力**」、「**探究する力**」を育成する授業方法です。問いを創ることにより、子供たちは授業に自我関与します。子供たちが創った問いや問いが書かれた付箋紙は、**子供たちが自我関与した成果物であり、とても大切なものです。自分が一生懸命考えて思いついた問いだからこそ、「知りたい」「調べてみたい」という気持ちになります。**

「認める指導」も「問いを創る授業」も、この自我関与が大切なポイントになります。本校は、全ての教員が足並みをそろえて実践することで、より大きな成果を生むことをねらいとして研究を進めています。

これらも研究の取組状況を積極的に発信し、ご家庭と共有しながら子供たちの互いに認め合い尊重し合う態度や自ら問いをもち探究し続ける力を育てていきたいと考えています。ご家庭でも、「自我関与させる」を日々の生活に取り入れてみてください。



書初め、書初め展

担当 花島 成美

本校では、1月12日(水)・13日(木)に書初めが行われます。1～3年生、6年生は12日(水)、4～5年生、若竹学級は13日(木)と分散して行います。

3学期そして新年を迎えた初めての行事となります。一人一人が気持ちを新たに引き締めて、取り組めるよう指導していきます。子供たちも、2学期からそれぞれの学年で毛筆、硬筆の書初めを練習してきました。冬休みに一生懸命練習した成果を出すことを期待しています。

子供たちの作品は、1月15日(土)～1月21日(金)まで正面玄関ホールに展示されます。学校公開も15日(土)にありますので、この機会にぜひ子供たちの作品をご覧になり、ご家庭でも書初めについて話題にいただければ幸いです。

学芸会

担当 阿部 成子

令和3年度「学芸会」は、子供たちの素晴らしい頑張りで大成功となりました。保護者の皆様の多数のご来校、温かい拍手に、心よりお礼申し上げます。学芸会アンケートでは、「子供たちの姿に感動しました。」と多くの方からご感想をいただきました。コロナ禍でも学芸会を実施できたことに安堵するとともに、ご家庭でのお子さんへの励まし、衣装などの作成や健康管理などのご協力に改めて感謝申し上げます。



少年少女舞踏隊【3年】



海賊たちと宝島【1年】



ブレーメンの音楽隊【音竹】



ライオンキング【5年】



僕ら6年生【6年】



宇田人の信箋【2年】



西遊記【4年】

お知らせ

6年生箱根移動教室

担当 田島 美希

11月26日・27日の1泊2日で箱根移動教室に行ってきました。

1日目は、コース別に分かれて、箱根園やガラスの森美術館などの見学をしました。



2日目は、全員で大涌谷へ行き、黒たまごを食べたり海賊船に乗ったりして楽しみました。

箱根ニコニコ学園での生活は、「時間を守って協力して生活する」という目標を意識して取り組みました。初めての宿泊行事ではありましたが一人一人が積極的に行動していてとても充実した移動教室となりました。



5年生校外学習

担当 玉木 直人

12月23日によみうりランドに行ってきました。8月に夏季学園の中止が決まり、子供たちは落ち込んでいました。しかし、今回の代替え行事で思いっきり羽を伸ばせたように感じました。

グループごとに行きたいアトラクションを事前に決め、自由に行動しました。



また、午後には日清焼きそば UFO 作りを体験しました。好きな具材を選んだり、パッケ



ージに好きな絵を描いたりしました。充実した1日になったようで満足して帰りました。

本村すこやか会(学校保健委員会)

担当 森木園 幸子

1月26日(水)13:45より本村すこやか会(学校保健委員会)が開催されます。参加対象は、保護者・学校医・学校薬剤師と全教職員です。今年度は、耳鼻科校医の三塚沙希先生が、「耳・鼻・喉の子供に多い病気～アレルギーや副鼻腔炎など～」をテーマにご講演していただく予定です。原因は様々ですが、耳・鼻・喉には多くの病気の種類があります。その中でも子供に多い病気を教えていただき、早期発見や治療、予防に役立てていただきたいと思います。お忙し

い中とは思いますが、万障繰り合わせの上ご出席していただき、子供たちの健康について考える機会とさせていただけたら幸いです。



鉄道研究クラブ

担当 山本 大介

鉄道研究クラブでは、学年混合のチームを作り、チームごとに鉄道に関するテーマを決めて発表を行い、各チームでまとめた知識や情報を交流しています。

発表会では、発表を聴いている児童が発表者に対して活発にコメントをする様子がみられ、お互いに切磋琢磨し、高め合っていることが伺えます。

また、6年生を中心に下級生の面倒をよく見ている姿があり、とてもすてきなクラブ活動になっています。



1月の生活指導

生活指導委員会

1月の生活目標
礼儀正しくしよう

新年を迎え、気持ちも新たに1年の見通しを立てているご家庭も多いと思います。「一年の計は元旦にあり」という言葉もあります。しっかりと計画を立て、1年を歩んでいただければと思います。

さて、1月は礼儀良く接する機会の多い時期です。礼儀正しい態度や言葉遣いは大人になるにつれ、必要になってきます。一方、一朝一夕で身に付かないものでもあります。現代の子供たちは近所付き合いが減り、礼儀正しくする場面が減ってきているように感じます。時期に応じて指導し、大人になったときに必要な素養が身に付くように指導しています。ご家庭でもぜひお声掛けいただき、礼儀正しく接する素養が身に付くようにお話いただければと思います。

道徳授業地区公開

担当 中西 宏

1月15日(土)に道徳授業地区公開を行います。3時間目(10:20~11:05)に全学級で道徳授業を公開します。

今年度も新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、ゲストティーチャーを招聘せず、アンケート形式といたします。日頃の道徳授業の様子をお子さんと話し合ってください、当日の授業の様子をお答えいただければと思います。ご協力のほどよろしくお願いいたします。

着任教員の紹介

港区教育委員会の富樫 学 指導主事が4年生の統括担任として着任しました。よろしくお願いいたします。

1月の予定

1	土	元日
2	日	
3	月	【学校閉鎖期間 ~1/3】
4	火	
5	水	
6	木	
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	成人の日 冬季休業日終
11	火	始業式【分散】
12	水	特別時程 5時間 (区の教育研究会のため) 給食始 書初め(1年~3年、6年) 安全指導
13	木	学級指導 書初め(4、5年、若竹)
14	金	全校読み聞かせ 委員会活動 計測(4~6年生、若竹) 5時間授業(校内会議のため)
15	土	土曜授業日 学校公開 道徳授業地区公開 校内書初め展始
16	日	
17	月	全校放送朝会(Teams) 避難訓練 高陵アカデミー書初め・図工展始 計測(1~3年生)
18	火	朝読書
19	水	特別時程 6時間
20	木	学級指導 5時間授業(校内会議のため)
21	金	朝読書 クラブ見学 校内書初め展終
22	土	
23	日	
24	月	分散全校朝会【4、5、6年】 高陵アカデミー書初め・図工展終 4時間授業(校内会議のため)
25	火	朝読書 初釜(若竹)
26	水	特別時程 5時間 学校保健委員会(13:45~)
27	木	体育朝会 5時間授業(校内会議のため)
28	金	児童集会
29	土	
30	日	
31	月	分散全校朝会【1、2、3年、若竹】

下校時刻のお知らせ

1月11日	4時間授業	12:30下校予定
通常時程	5時間授業	14:30下校予定
	6時間授業	15:20下校予定
	委員会・クラブ	15:25下校予定
特別時程	5時間授業	13:10下校予定
	(40分授業)6時間授業	14:05下校予定